

DÍA DEL COOPERATIVISMO

Como cada primer sábado del mes de Julio, celebramos el día internacional de las cooperativas y el día nacional del cooperativismo, y proponemos reflexionar sobre la importancia que tienen estas asociaciones en la construcción de un mundo mejor.

¿Por qué se celebra el día internacional de las cooperativas?

Este día internacional tiene como objetivo:

- Concientizar sobre la importancia de las cooperativas
- Difundir los logros y los ideales de la solidaridad internacional, la eficiencia económica, la igualdad y la paz mundial.

Desde 1995, la Alianza Cooperativa Internacional y las Naciones Unidas, a través del Comité para la Promoción y el Avance de las Cooperativas (COPAC), establecen de forma conjunta el tema de la celebración de cada Día Internacional, que apunta a poner de relieve la contribución del movimiento para resolver los principales problemas mundiales[1].

Este año, el tema elegido es "Las cooperativas construyen un mundo mejor", como asociaciones centradas en el ser humano e inspiradas en los valores y principios cooperativos.

Cabe destacar que las cooperativas escolares son reconocidas como una estrategia metodológica, a través de la cual los/ las estudiantes desarrollan distintos proyectos socioeducativos que contribuyen a potenciar diferentes habilidades y capacidades que les permiten llevar adelante diferentes acciones en pos de contribuir a un mundo mejor.

Se trata de asociaciones conformadas por estudiantes asociados quienes cuentan con el asesoramiento de docentes guías, y a través de las cuales realizan diferentes actividades orientadas por la ayuda mutua, la responsabilidad, democracia, igualdad, equidad, honestidad, transparencia, preocupación por los demás; es decir que ponen el énfasis en los valores humanos y en las relaciones colaborativas y colectivas.

Además, como recurso pedagógico busca brindarle a los estudiantes diferentes herramientas que les permitan aprender a emprender desde el asociativismo y a lograr el desarrollo integral del estudiante contribuyendo a la formación de ciudadanos responsables, activos, conscientes, críticos, democráticos y participativos.

[1] <https://www.aciamericas.coop/Dia-Internacional-de-las-Cooperativas>

Invitamos a los docentes y estudiantes entrerrianos y a las Cooperativas Escolares conformadas, a que puedan reflexionar sobre la importancia que tienen este tipos de asociaciones para construir un mundo mejor, y compartir las acciones que realizan en pos de ese objetivo.

Les sugerimos entonces:

- 1- Desplegar invitaciones a los estudiantes a realizar un pódcast, un video, un audio, una representación, un escrito u otra acción para reflejar de qué manera están contribuyendo en el legado de un mundo mejor.
- 2- Socializarlo para poder compaginar un collage cooperativo de las significativas y contundentes acciones que concretizan en sus aulas y/o en sus cooperativas escolares.

PROGRAMA PROVINCIAL DE EDUCACIÓN COOPERATIVA Y MUTUALISTA

Coordinación de Desarrollo Curricular y Formación
Docente Permanente

*Dirección de Información, Evaluación y Planeamiento
Educativo*



CONSEJO GENERAL DE EDUCACIÓN
Gobierno de Entre Ríos

